

Le porc "Alentejano" dans l'économie des exploitations agricoles de "Montado"

Fernandes L., Marques C.A.

in

Almeida J.A. (ed.), Tirapicos Nunes J. (ed.).
Tradition and innovation in Mediterranean pig production

Zaragoza : CIHEAM

Options Méditerranéennes : Série A. Séminaires Méditerranéens; n. 41

2000

pages 305

Article available on line / Article disponible en ligne à l'adresse :

<http://om.ciheam.org/article.php?IDPDF=600157>

To cite this article / Pour citer cet article

Fernandes L., Marques C.A. **Le porc "Alentejano" dans l'économie des exploitations agricoles de "Montado"**. In : Almeida J.A. (ed.), Tirapicos Nunes J. (ed.). *Tradition and innovation in Mediterranean pig production*. Zaragoza : CIHEAM, 2000. p. 305 (Options Méditerranéennes : Série A. Séminaires Méditerranéens; n. 41)



<http://www.ciheam.org/>
<http://om.ciheam.org/>

Le porc "Alentejano" dans l'économie des exploitations agricoles de "Montado"

L.A. Fernandes et C.A. Marques

Universidade de Evora, Ap. 94, 7001 Evora Codex, Portugal

RESUME - Ce travail a pour objectif d'évaluer la contribution de l'activité de production de porc "alentejano" au niveau des résultats économiques des exploitations agricoles qui présentent des surfaces significatives recouvertes de chêne vert et chêne-liège ("montado"). Les trois exploitations étudiées montrent différentes dimensions et des ressources diversifiées, et on peut les considérer représentatives des systèmes agricoles extensifs de la région "Alentejo". Les hypothèses considérées dans ce travail s'inscrivent dans le court terme et dans le moyen/long terme. La méthodologie utilisée a été la programmation linéaire dans l'objectif de la maximisation du revenu d'exploitation. Par l'effet du poids de plus en plus important que les aides à la production représentent dans la formation du revenu brut des exploitations, ce qui signifie des avantages pour quelques activités au détriment d'autres, on a considéré pertinent de construire aussi des modèles qui réussissent à la détermination de meilleurs plans d'exploitation indépendamment de l'attribution des aides à la production.

Mots-clés : Porc alentejano, économie, Portugal.

SUMMARY - *"The Alentejano pig in the economy of Montado farms". This study aims at assessing the contribution of Alentejano pig production as regards the economic results of farms having a significant area covered with holm and cork oaks (Montado). The three farms studied have different sizes and diversified resources and can be considered as representing the extensive agricultural systems of Alentejo. The hypothesis formulated in this study is envisaged in the short- and mid/long term. The method used was linear programming with the aim of maximizing the revenues of the farm. Models for determining the best exploitation plans independently from production grants have also been considered, since production subsidies have an increasing participation in the farm gross revenues, favouring some activities in detriment of others.*

Key words: Alentejano pig, economy, Portugal.
